

# L'ancien Lidl de Mazingarbe va devenir un nouvel espace de vie

Le Lidl de Mazingarbe a fermé ses portes il y a quelques mois. Le président des associations, devenu le bailleur, veut transformer cet endroit en espace de rencontres et d'activités. Le Repair Café sera le premier à s'y installer. Le projet doit voir le jour en fin d'année.

PAR LES CM2 DE L'ÉCOLE FRANCE PASTEUR  
lens@lavoixdunord.fr

**MAZINGARBE.** « Les gens sont accueillants et le lieu convivial. » Stéphanie profite du Repair Café, qui va bientôt déménager dans l'ancien Lidl du quartier des 3 cités, fermé en février 2019.

Depuis, les propriétaires essayaient de trouver une solution. En échange de 6 euros pour six ans, Grégory Verschelden, le président des associations de Mazingarbe, s'est engagé à entretenir le bâtiment, et à

“ C'est une passion, je peux aider les gens et j'apprends beaucoup de choses. ”

RENÉ GUIDÉ, BÉNÉVOLE RÉFÉRENT

le faire vivre. Une réunion fut organisée avec des habitants et divers partenaires pour décider de ce qui serait mis en place. Dans un Repair Café, des bénévoles essaient de réparer des objets ou raccommoder des vêtements. En échange, les utilisateurs peuvent donner du café ou des pâtisseries.

Cette idée est venue de Florent Delory, un employé du centre social, qui avait vu ce concept d'origine hollandaise à la télévision. Comme il trouve le gâchis insupportable, il a voulu le mettre en place à Mazingarbe. Chaque bénévole aura sa spécialité : couture, réparation de portables, etc. René Guidé, bénévole et référent de cet endroit explique que « c'est une passion, je peux aider les gens et j'apprends beaucoup de choses ». Un vélo électrique vient de lui être apporté, c'est une première. Cet atelier de réparation a ouvert dans un centre social, il y a quelques années. La fréquentation a augmenté au fil du temps. Victime de son succès, il lui faut plus de place pour pouvoir stocker.

**CUISINE PARTAGÉE, ATELIER BOIS, FABLAB**

Grégory Verschelden profite ainsi de la fermeture de l'ex-Lidl pour agrandir le Repair Café mais aussi diversifier les activités dans ce futur tiers lieu – après le domicile et le travail, soit un endroit de vie, de partage pour concrétiser des projets.

Les premières idées apparaissent comme la cuisine partagée. Les personnes ramènent leurs ingrédients et ils apprennent à



cuisiner. « Avec peu de nourriture on peut quand même bien manger », explique un bénévole responsable de cette activité. Un atelier bois permettra également d'apprendre à construire des meubles. Le FabLab (laboratoire de fabrications) mettra ses im-

primantes 3D à disposition pour concevoir des objets. Sans tous les bénévoles, ces activités ne pourront pas voir le jour. En attendant l'ouverture du tiers lieu, il faut que tout soit aux normes. Quelques travaux sont encore nécessaires. ■

☒ Les bénévoles sont toujours présents pour rendre service au repair café.

## Les apprentis journalistes

Les journalistes en herbe de CM2 de l'école France Pasteur de Mazingarbe ont travaillé avec le professeur Miguel Mouzo. La classe de CM2 est composée de Kylian Bosiaci, Lison Boussard, Louis Carpentier, Lucie Charlet, Alicia Crépieux, Kilyan De Ceukeleire, Ethan Delpierre, Mathys Dhoudain, Emma Duquesnoy, Lola Evrard, Maïlys Fauvet-Descamps, Maëlyne Foucart, Samira Gravina, Elioth Laloux, Steven Leroy, Solène Maréchal, Ilan Merlier, Jefferson Offe, Coralie Porquet, Evane Rigaud, Djolyann Sagniez, Maïlyne Verschelden. ■



### JOURNALISTES EN HERBE, C'EST QUOI ?

L'opération « Journalistes en herbe », également appelée « entrer dans l'écrit », a été reconduite pour la huitième année consécutive dans le cadre d'un partenariat entre l'association Les Voies du Nord, la fondation d'entreprise Caisse d'Épargne Hauts-de-France, la fondation SNCF, le rectorat et notre journal. Elle vise à impliquer les élèves dans un projet journalistique, avec publication dans nos colonnes d'un article sur une thématique relative aux valeurs de la République. Ces parutions ont débuté en mars, mais ont été interrompues par la crise sanitaire et le confinement. En ce mois de juin, nous reprenons donc les publications. Participent cette année des écoliers et collégiens du Ternois, du Lensois, du Dunkerquois et de la Sambre, ainsi que des lycées professionnels de Denain, Calais, Roubaix et du Douaisis.

Portée par l'Association Les Voies du Nord et votre journal,  
l'opération « Journalistes en herbe » bénéficie du soutien  
de l'Académie de Lille, de la Fondation d'entreprise Caisse d'Épargne  
Hauts de France et de la Fondation SNCF.

